
1Sm 17:12-23 
 
“Davi era filho daquele efrateu de Belém de Judá cujo 
nome era Jessé, que tinha oito filhos; nos dias de Saul, 
era já velho e adiantado em anos entre os homens. 
Apresentaram-se os três filhos mais velhos de Jessé a 
Saul e o seguiram à guerra; chamavam-se: Eliabe, o 
primogênito, o segundo, Abinadabe, e o terceiro, Samá. 
Davi era o mais moço; só os três maiores seguiram 
Saul. Davi, porém, ia a Saul e voltava, para apascentar 
as ovelhas de seu pai, em Belém. Chegava-se, pois, o 
filisteu pela manhã e à tarde; e apresentou-se por 
quarenta dias. Disse Jessé a Davi, seu filho: Leva, 
peço-te, para teus irmãos um efa deste trigo tostado e 
estes dez pães e corre a levá-los ao acampamento, a 
teus irmãos. Porém estes dez queijos, leva-os ao 
comandante de mil; e visitarás teus irmãos, a ver se vão 
bem; e trarás uma prova de como passam. Saul, e eles, 
e todos os homens de Israel estão no vale de Elá, 
pelejando com os filisteus. Davi, pois, no dia seguinte, 
se levantou de madrugada, deixou as ovelhas com um 
guarda, carregou-se e partiu, como Jessé lhe ordenara; 
e chegou ao acampamento quando já as tropas saíam 
para formar-se em ordem de batalha e, a gritos, 
chamavam à peleja. Os israelitas e filisteus se puseram 
em ordem, fileira contra fileira. Davi, deixando o que 
trouxera aos cuidados do guarda da bagagem, correu à 
batalha; e, chegando, perguntou a seus irmãos se 
estavam bem. Estando Davi ainda a falar com eles, eis 
que vinha subindo do exército dos filisteus o duelista, 
cujo nome era Golias, o filisteu de Gate; e falou as 
mesmas coisas que antes falara, e Davi o ouviu.” 
 



 
 
 
 
 
 

1- SE PREOCUPE COM O COMUM, E DEUS SE 
ENCARREGA DO EXTRAORDINÁRIO.  

 
 
A- Moisés foi chamado em um dia comum de trabalho.  
Ele não recebeu a visita de um anjo avisando que o dia 
seria diferente!  
 
 
 
C- Gideão foi chamado enquanto estava defendendo o 
prato de comida da sua família. 
Ele não estava fazendo nenhum ato heróico… Estava 
apenas lutando pra levar comida para casa. 
 
 
 
D- David não saio de casa, para matar um gigante 
chamado Golias…  
Ele saiu para obedecer seu pai, e levar comida aos 
seus irmãos!  
 
 
 
E- Paulo que havia se convertido, mas a Igreja de 
Jerusalém não ‘aderiu’ à sua conversão: (At 9:26-30) 
 



“Tendo chegado a Jerusalém, procurou juntar-se com 
os discípulos; todos, porém, o temiam, não acreditando 
que ele fosse discípulo. Mas Barnabé, tomando-o 
consigo, levou-o aos apóstolos; e contou-lhes como ele 
vira o Senhor no caminho, e que este lhe falara, e como 
em Damasco pregara ousadamente em nome de Jesus. 
Estava com eles em Jerusalém, entrando e saindo, 
pregando ousadamente em nome do Senhor. Falava e 
discutia com os helenistas; mas eles procuravam 
tirar-lhe a vida. Tendo, porém, isto chegado ao 
conhecimento dos irmãos, levaram-no até Cesaréia e 
dali o enviaram para Tarso.” 
 
O fato é que após a conversão de Paulo, os irmãos 
acharam por bem enviá-lo de volta à Tarso.  
 
Mas um dia, nasceu a Igreja em Antioquia e Paulo que 
estava servido à Deus em sua terra natal, foi lembrado 
por Barnabé! (At 11:19-26) 
 
“Então, os que foram dispersos por causa da tribulação 
que sobreveio a Estêvão se espalharam até à Fenícia, 
Chipre e Antioquia, não anunciando a ninguém a 
palavra, senão somente aos judeus. Alguns deles, 
porém, que eram de Chipre e de Cirene e que foram até 
Antioquia, falavam também aos gregos, 
anunciando-lhes o evangelho do Senhor Jesus. A mão 
do Senhor estava com eles, e muitos, crendo, se 
converteram ao Senhor. A notícia a respeito deles 
chegou aos ouvidos da igreja que estava em Jerusalém; 
e enviaram Barnabé até Antioquia. Tendo ele chegado 
e, vendo a graça de Deus, alegrou-se e exortava a 
todos a que, com firmeza de coração, permanecessem 



no Senhor. Porque era homem bom, cheio do Espírito 
Santo e de fé. E muita gente se uniu ao Senhor. E 
partiu Barnabé para Tarso à procura de Saulo; tendo-o 
encontrado, levou-o para Antioquia. E, por todo um ano, 
se reuniram naquela igreja e ensinaram numerosa 
multidão. Em Antioquia, foram os discípulos, pela 
primeira vez, chamados cristãos.” 

 
 
 

2- APRENDA A DICOTOMIA DO CONTROLE  
 
 
A- A vida pode ser dividida em duas partes: A que está 
no seu controle, e que não está no seu controla.  
 
Você conhece ou segue pessoas que vivem um tipo de 
vida cheio de energia e prosperidade?  
 
Elas acordam cedo, viajam, trabalham, curtem a 
família… 
  
Parece que o tempo dessas pessoas estica enquanto o 
seu só encolhe… 
 
Mas todo mundo tem as mesmas 24 horas…   
 
E a gente tem que decidir o que a vai fazer com esses 
1440 minutos… 
É isso que determina se você vai viver ou não a vida 
que você deseja. 
 
Marco Aurélio disse que “A nossa vida é o que nossos 



pensamentos fazem dela” Também já vi uma versão 
que diz “A nossa vida é tingida pela cor dos nossos 
pensamentos” ou seja, a maior chance de se tornar 
disciplinado é você mudar a sua mentalidade!  
 
 
 
B- Epicteto filósofo do primeiro século, resume toda sua 
filosofia dizendo: 
“Sua única tarefa na vida, é separar as coisas que você 
tem controle das coisas que você não tem controle, e 
colocar toda sua energia nas coisas as quais você tem 
controle”  
 
Isso é o que eu estou chamando aqui de “Dicotomia do 
Controle”. 
 
Isso fará toda diferença do mundo! 
 
Você conhece aquele tipo de pessoa que fica o dia todo 
assistindo política de outro país, ou fica o dia inteiro 
vendo fofocas, ou que passa o dia vendo o que 
aconteceu com a vida dos famosos,  ou que fica 
falando sobre o tempo sobre o clima, ou sobre 
economia, ou sobre futebol? Geralmente pessoas 
assim, não fazem nada pela  própria vida. 
 
Bem, é isso que acontece com a maioria das pessoas… 
Elas costumam colocar muita atenção e muita energia 
no gigantesco campo onde elas não tem controle, e 
nem influência.  
 
Por isso, perdem energia para trabalhar na única 



variável que pode melhorar a vida, ou a família, ou os 
negócios, ou o ministério…  
 
 
 
C- Por isso, não raro acontece de chegar outra pessoa 
no trabalho e se tornar mais relevante… Ou na Igreja, 
ou na família, ou em qualquer outro círculo de 
relacionamento…  
 
Pare de colocar o foco onde você não controla, e 
comece a focar no que você pode realmente fazer.  
 
David venceu o gigante quando percebeu que ele podia 
fazer alguma coisa em relação à realidade que eles 
estavam vivendo.  
 
 
 
D- Deus te chamou?  
O que você fez até hoje?  
 
Vc leu as Escrituras?  
Você ouve pregadores?  
Você lê livros?  
Você anda com quem faz o que você gostaria de fazer?  
 
Você não pode mudar seus amigos, mas você pode 
mudar seus amigos!   
 
  
 
 



 


